

L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE 1^{er} tour/22 avril 2012



Au local de campagne de Nicolas Sarkozy à Gap, la petite vingtaine de militants réunis à 20 h autour de la députée Henriette Martinez ont accueilli les premières estimations avec un peu de déception, tout en restant "très confiants" pour un second tour qu'ils annoncent "très serré". Au "QG" socialiste à Gap, des cris de joie ont accueilli la première estimation et le bon score de François Hollande. Mais les militants se sont gardés de crier victoire.

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE Mélenchon perce et Hollande est moins haut qu'au plan national

Les Hautes-Alpes placent Sarkozy en tête

HAUTES-ALPES

C'est une première dans l'histoire de la V^e République. Les Hautes-Alpes sont généralement, au diapason des résultats nationaux à chaque présidentielle, n'ont, pour une fois, pas donné la même tendance.

Sarkozy en tête dans le département, mais plus bas qu'au national

Elles sont l'un des départements qui ont placé Nicolas Sarkozy en tête à l'issue du premier tour. Pourtant, le président sortant atteint dans les Hautes-Alpes un score légèrement inférieur à son résultat national. Il est même devancé à Gap et Briançon par François Hollande (PS). Le candidat UMP reste cependant fort sur ses bastions, les terres de montagne ou l'Embrunais.

François Bayrou (Modem) est quant à lui très loin de rééditer sa percée de 2007 et reste calé en dessous de la barre des 10 %, à l'heure où nous mettons sous presse. Il réalise la moitié du score qui en avait fait l'arbitre de la dernière présidentielle.

À l'extrême droite, Marine Le Pen (FN), troisième de ce



Dans les Hautes-Alpes, la participation a été meilleure qu'au plan national. Photo VIRGILE

1^{er} tour, est à un point de son score national. Elle reproduit localement les surprises que son père avait créées en 2002 en terminant en première position dans certaines communes (Le Glaizil, Espinasses, Aspremont, Valsertres, Jarjayes...) ou en se rapprochant des scores des Sarkozy et Hollande dans plusieurs cantons et petites villes.

À gauche, Hollande est

moins haut, Mélenchon perce à 14 %

Aussi, c'est plutôt au sein de la gauche que les Hautes-Alpes se sont particulièrement distinguées. Le score cumulé des candidats Front de gauche, PSE et Verts se situe dans les mêmes niveaux que sur le plan hexagonal.

Mais avec 24 % des voix, François Hollande y réalise un score moins bon qu'au

plan national et tuteo la performance de son ex-épouse Ségolène Royal en 2007.

Le grand bénéficiaire est Jean-Luc Mélenchon (Front de gauche) qui réunit 14 % des suffrages des Haut-Alpins. À Veynes, vieux bastion communiste, il réunit même plus de 22 % des électeurs.

Éva Joly (EE-Les Verts) fait, quant à elle, mieux que dans l'Hexagone avec 3,63 % des voix. Un score

qu'elle doit essentiellement au nord du département.

Dans les circonscriptions

Sur le plan géographique et dans l'optique des législatives, on note que des différences apparaissent entre les deux circonscriptions.

Dans la première, c'est François Hollande qui arrive en tête d'un cheveu devant Nicolas Sarkozy (tous deux réunissant un peu plus de 25 %). Le candidat socialiste est en première position à Gap et dans tous les cantons du Buëch, sauf Serres.

Nicolas Sarkozy vire notamment en tête en périphérie de Gap dans des secteurs où on remarque aussi un fort vote Le Pen à Tallard, La Saulce ou La Bâtie-Neuve.

Dans la seconde circonscription, Nicolas Sarkozy possède un avantage assez net de quatre points sur son rival socialiste. Le président sortant est en tête dans de très nombreuses communes, sauf dans l'axe Briançon-L'Argentière-la-Bessée, deux villes dont les maires respectifs Gérard Fromm (PS) et Joël Giraud (PRG) pourraient mener en juin prochain une lutte fratricide pour le poste de député.

Lionel ARCE-MENSO

« Consommons Haut-Alpin »

HAUTES ALPES
Naturellement

La marque
« HAUTES ALPES Naturellement » :
l'assurance de produits issus
d'une agriculture durable
de montagne
et du savoir-faire local

www.hautes-alpes-naturellement.fr
Espace Chambre d'Agriculture
Gap Foire Expo du 5 au 13 Mai

271725702

HAUTES-ALPES			
Inscrits	106 865		
Votants	88 619	82,93%	
Exprimés	86 777	81,20%	
Abstentions	18 246	17,07%	
<hr/>			
Eva JOLY (EEV)	3 147	3,63%	
Marine LE PEN (FN)	15 359	17,70%	
Nicolas SARKOZY (UMP)	22 655	26,11%	
Jean-Luc MÉLENCHON (FG)	12 175	14,03%	
Philippe POUTOU (NPA)	1 152	1,33%	
Nathalie ARTHAUD (LO)	488	0,56%	
Jacques CHEMINADE (Sans étiquette)	212	0,24%	
François BAYROU (MoDem)	8 559	9,86%	
Nicolas DUPONT-AIGNAN (DLR)	1 782	2,05%	
François HOLLANDE (Parti socialiste)	21 248	24,49%	

ALPES-DE-HAUTE-PROVENCE			
Inscrits	123 933		
Votants	102 899	83,03 %	
Exprimés	100 788	97,95 %	
Abstentions	21 034	16,97 %	
<hr/>			
Eva JOLY (EEV)	2 933	2,91 %	
Marine LE PEN (FN)	20 875	20,71 %	
Nicolas SARKOZY (UMP)	25 668	25,47 %	
Jean-Luc MÉLENCHON (FG)	15 269	15,15 %	
Philippe POUTOU (NPA)	1 394	1,38 %	
Nathalie ARTHAUD (LO)	487	0,48 %	
Jacques CHEMINADE (Sans étiquette)	283	0,28 %	
François BAYROU (MoDem)	7 483	7,42 %	
Nicolas DUPONT-AIGNAN (DLR)	1 845	1,83 %	
François HOLLANDE (Parti socialiste)	24 551	24,36 %	

PRÉSIDENTIELLE EXPRESS

18,3 % de votes par procuration à Briançon

■ Les Briançonnais sont partis en vacances... mais ils ont voté quand même. Le commissariat de police a enregistré 1113 procurations. Soit 14 % des électeurs inscrits sur les listes. Soit 18,3 % des suffrages exprimés. Un chiffre colossal.

À la recherche des élus briançonnais

■ Le "Trophée des Petits Champions (hockey sur glace) s'est achevé hier soir à la patinoire René-Froger de Briançon. Au micro, les organisateurs

ont remercié la municipalité pour l'aide apportée. Seulement aucun élu n'était présent pour remettre les récompenses. « Mais où sont-ils ? » a demandé le speaker à voix basse.

Erreur d'affichage à Vars

■ Il y a eu un raté hier soir à Vars au moment du dépouillement. Avec une erreur de comptage des suffrages exprimés. Toutefois, les résultats ont été affichés à la population malgré l'erreur. Erreur qui a finalement été rectifiée au moment de l'envoi définitif des résultats en préfecture.

DIGNE-LES-BAINS

Contrairement aux résultats nationaux, Nicolas Sarkozy arrive en tête du premier tour dans les Alpes-de-Haute-Provence avec 25,47 % devant François Hollande à 24,36 % des voix. Une tendance peu habituelle dans un département traditionnellement ancré à gauche.

Cette faible avance s'affirme à Manosque où le président de la République sortant obtient 27,90 % des suffrages et François Hollande, 26,38 %.

En revanche, à Digne-les-Bains, François Hollande prend l'avantage avec 28,22 % soit 3,90 points de plus que Nicolas Sarkozy.

Marine Le Pen transforme l'essai avec un score de 20,71 % dans le département, jamais atteint par son père à l'élection présidentielle. Elle arrache ainsi la troisième place à Jean-Luc Mélenchon qui obtient 15,15 % des voix, nettement plus qu'au niveau national.

Le score élevé de la candidate frontiste offre une réserve

de voix à Nicolas Sarkozy, autant qu'il peut susciter une mobilisation de la gauche au second tour.

Le scrutin a motivé les électeurs qui se sont déplacés en nombre, faisant reculer l'abstention à 16,97 %, désireux d'exprimer leur choix si l'on en juge le taux de bulletins blancs ou nuls de 1,70 %, à peine plus élevé que le score de Philippe Poutou à 1,38 %.

Le département enregistre de fortes disparités entre les candidats, toutes tendances confondues. D'après le résul-

tat global, le report des suffrages de gauche porterait le crédit de François Hollande à plus de 40 % dans le département, ce qui laisse au candidat socialiste de bonnes raisons d'espérer. En revanche, les représentants des partis extrêmes (Front national et Front de gauche) totalisent 35,86 % des suffrages exprimés, soit plus du tiers de la population votante : un électoral captif pour chacun des deux partis leaders, si l'on considère le report des voix du Front de gauche et d'Europe écologie, de l'ordre

de 80 % chacun pour le parti socialiste et, de 60 % de l'électorat du front national au bénéfice de l'UMP. Avec 7,42 %, François Bayrou dégringole et confirme qu'il n'est pas un « faiseur de roi ». Mais pour l'UMP, chaque voix compte, et les électeurs centristes peuvent contribuer à renverser la tendance, même à la marge. Le faible écart entre les deux candidats Nicolas Sarkozy et François Hollande rebat les cartes du second tour pour lequel rien n'est joué.

Katy CANTAGREL

JOËL GIRAUD

(Député PRG des Hautes-Alpes) : "Au niveau national, François Hollande arrive avec trois points d'avance devant le président sortant : c'est une première dans l'histoire de la V^e République. J'en suis ravi. En revanche, je suis inquiet du score de Marine Le Pen. La gauche devra apporter des réponses claires à des gens en désespérance complète pour voter de la sorte. Entre les deux tours, il nous faudra donc réaffirmer certaines valeurs et de l'éthique. François Hollande devient le candidat de la gauche, des écologistes et des républicains : il lui convient donc de rassembler et il saura le faire, y compris au-delà de son électoral traditionnel. Au niveau départemental, Nicolas Sarkozy arrive en tête, c'est un score logique. Mais je constate tout de même qu'il a nettement moins d'avance qu'en 2007 contre Ségolène Royal".

HENRIETTE MARTINEZ

(Députée UMP des Hautes-Alpes) : "Le deuxième tour sera serré, beaucoup plus qu'on ne l'a pensé. Ce soir, on est optimiste en voyant les résultats, plus que lorsque nous écoutions les sondages. On voit que le bloc de droite est supérieur, en nombre de votes, au

bloc de gauche. Je sentais venir le score de Marine Le Pen. On ne sait pas comment se reporteront les voix du Front National et de Jean-Luc Mélenchon. La clé, pour nous, est dans les voix apportées à François Bayrou et parmi les électeurs qui ont émis un vote protestataire en choisissant le Front national au premier tour, et qui devraient revenir vers Nicolas Sarkozy. C'est une grande satisfaction de le voir en tête dans le département. Les montagnards ont su raison garder et faire le bon choix pour le premier tour. Je reste persuadée que Nicolas Sarkozy a encore un réservoir de vote important."

KARINE BERGER

(Ire fédérale du PS des Hautes-Alpes) : "François Hollande est en tête, c'est un très bon signal parce que ça veut dire qu'il y a une certaine dynamique. Après, rien n'est gagné ; il s'agit de rassembler autour de François Hollande la volonté de changement. C'est une sanction terrible pour Nicolas Sarkozy, qui non seulement a un score très bas, et qui en plus, n'a pas réussi du tout à juguler le vote Le Pen. Dans les Hautes-Alpes,

Les réactions dans les Alpes du Sud

la chose la plus importante, c'est que c'est le département de Paca qui place Marine Le Pen le plus bas. François Hollande à 24,5 %, c'est très proche du score de Ségolène Royal en 2007 : nous avons rassemblé notre camp. Alors que Nicolas Sarkozy dégringole de plus de cinq points. Si on agrège les voix de la gauche dans les Hautes-Alpes, on arrive à 44,5 %, ce qui nous mettrait au-dessus du total national, ce qui est un excellent score pour les Hautes-Alpes."

MICHEL LAMBOURS

(Président du Modem 05) : "Personnellement, je suis désolé de ce résultat. Le choix est fait : ça sera Sarkozy ou Hollande. Je pense que les Français ont fait le mauvais choix. Il restera les législatives pour rectifier le tir : je crois que le programme défendu par le Modem a été bien perçu par l'électorat. On ne sait pas comment vont réagir les électeurs du Modem, ni ceux du Front national. Sur le score du Front national, d'un point de vue démocratique, c'est dommage."

MARTINE LELIÈVRE

(Front National) : "Les scores en faveur de Marine Le Pen sont très satisfaisants et même prometteurs. Sachant que ce n'est pas évident de trouver des militants pour faire campagne sur le terrain. Surtout que celle-ci a été déléguée. Des militants de Mélenchon m'ont carrément insulté."

THIERRY BAUD

(Europe Ecologie-Les Verts) : "Ce n'est clairement pas ce qu'on espérait. On ne cache pas que le résultat est modeste. Malgré tout, les scores dans les Hautes-Alpes sont meilleurs. Il faut souligner la bonne campagne d'Eva Joly qui est allée jusqu'au bout, malgré des difficultés dues en partie à la presse. On va s'organiser pour faire barrage à Nicolas Sarkozy, et mettre un terme à ses méfaits. Ensuite nous lancerons les législatives. À noter que la percée de Marine Le Pen est très inquiétante. C'est le résultat de la politique et de la campagne de l'UMP".

JEAN-YVES DUSSERRE

(Président UMP du conseil général des Hautes-Alpes) :

"Je suis heureux des résultats de Nicolas Sarkozy dans le département. Les élus haut-alpins de droite ont plutôt bien fait leur boulot sur le terrain. J'aurais préféré qu'il soit devant au niveau national, mais au regard de ce qui s'est passé durant la campagne : l'ensemble des candidats et la presse contre lui, c'est plutôt bien. On voit déjà qu'il y a des arrangements d'appareil, le soir même du premier tour".

JEAN-CLAUDE EYRAUD

(Front de Gauche) : "Je suis satisfait du résultat de Jean-Luc Mélenchon dans les Hautes-Alpes et notamment dans la première circonscription. C'est très intéressant pour les législatives à venir. Je reste persuadé que le vote utile a été de rigueur dans les derniers instants, ce qui a entraîné des résultats un peu en deçà de ce que nous espérons au niveau national. Le vote Front national est très préoccupant. Nous ferons tout pour battre la droite et l'extrême droite".

A LIRE SUR WWW.LEDAUPHINE.COM

L'ambiance dans les QG de François Hollande et de Nicolas Sarkozy, hier soir à Gap, d'autres réactions...